

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Tasawuf Jawa dalam Ajaran Pangestu” ini ditulis oleh Zain Nur Chaliq, NIM. 2832133032, Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam, Fakultas Ushuluddin, Adab dan Dakwah, IAIN Tulungagung dibimbing oleh Bapak Dr. A. Rizqon Khamami, Lc. M.A.

Kata Kunci: Tasawuf Jawa, Ajaran Pangestu

Penelitian dalam skripsi ini dilatarbelakangi oleh banyaknya kasus-kasus tindakan kriminal maupun tindak kejahatan lainnya yang sering dimuat dalam media massa seperti televisi, radio, internet dan media massa lainnya, di mana semua itu pastilah disebabkan oleh kurangnya pengontrolan nafsu di dalam jiwa manusia yang bersangkutan. Oleh karena itu, penulis ingin menjelaskan konsep tasawuf Jawa dalam ajaran Pangestu, sekiranya konsep tersebut dapat dijadikan sebagai salah satu referensi metode untuk menyucikan jiwa, menjernihkan akhlaq, membangun zahir dan batin serta untuk memperoleh kebahagiaan yang abadi dalam rangka mendekati diri pada Tuhan Yang Maha Esa. Sehingga menjadikan kita bisa menjadi orang yang mampu mengatur nafsu-nafsu yang ada di dalam jiwa, juga menjadikan kita selalu berperasaan yang positif serta bisa menjalankan tugas sebagai manusia dengan sebaik-baiknya.

Rumusan masalah dalam penelitian skripsi ini adalah (1) Bagaimana konsep tasawuf jawa dalam ajaran Pangestu?, (2) Bagaimana anggota Pangestu mengimplementasikan ajarannya tentang tasawuf jawa di dalam kehidupan sehari-hari?. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah untuk menjelaskan konsep tasawuf jawa dalam ajaran Pangestu dan menjelaskan anggota Pangestu mengimplementasikan ajarannya tentang tasawuf jawa di dalam kehidupan sehari-hari. Adapun pendekatan yang digunakan dalam penulisan skripsi ini adalah pendekatan kualitatif dengan menggunakan metode historis dan fenomenologi. Sedangkan dalam menganalisa data yang diperoleh, penulis menggunakan metode deskriptif analisis.

Berdasarkan hasil dari penelitian ini, menggambarkan bahwa (1) Tasawuf jawa dalam ajaran Pangestu berupa ajaran akhlak terhadap Tuhan dan manusia. Sementara untuk mencapai titik puncaknya, adalah dengan menjauhi paliwara, menjalankan jalan rahayu dan melaksanakan panembah. (2) sedangkan anggota Pangestu dalam mengimplementasikan ajarannya tentang tasawuf jawa di dalam kehidupan sehari-hari adalah dengan mengikuti kegiatan olah rasa dan menjalankan ajaran Sang Guru Sejati yang ada di dalam kitab Sasangka Jati.

ABSTRACT

The thesis entitled "Javanese Sufism in the Teachings of Pangestu" was written by Zayn Nur Chaliq, NIM. 2832133032, Department of Aqeedah and Islamic Philosophy, Faculty of Ushuluddin, Adab and Da'wah, IAIN Tulungagung is guided by Dr. A. Rizqon Khamami, Lc. M.A.

Keywords: Javanese Sufism, Pangestu Teachings

The research in this thesis is motivated by the many cases of criminal acts and other crimes that are often published in mass media such as television, radio, internet and other mass media, where all that must be caused by a lack of control of lust in the human soul concerned. Therefore, the author wants to explain the concept of Javanese Sufism in Pangestu teachings, if the concept can be used as a reference method for purifying the soul, clarifying morality, building *zahir* and the mind and obtaining lasting happiness in order to draw closer to the Almighty God. So that we can become people who are able to regulate the desires that are in the soul, also make us always feel positive and can carry out our duties as human beings as well as possible.

The formulation of the problem in this thesis research is (1) How does the strategy get closer to God in Pangestu teachings ?, (2) How do Pangestu members implement their teachings about Javanese Sufism in their daily lives? The purpose of this research is to explain the concept of Javanese Sufism in Pangestu teachings and explain the members of Pangestu implementing their teachings on Javanese Sufism in their daily lives. The approach used in writing this essay is a qualitative approach using historical methods and phenomenology. While in analyzing the data obtained, the author uses descriptive analysis method.

Based on the results of this study, it illustrates that (1) the strategy of getting closer to God in Pangestu teachings in the form of moral teachings towards God and humans. While to reach its peak, is to stay away from *Paliwara*, run the way of *Rahayu* and carry out worship. (2) while Pangestu members in implementing their teachings on Javanese Sufism in their daily lives are by participating in the taste and practice of the teachings of the True Teacher in the *Sasangka Jati* book.

الملخص

البحث العلمي بعنوان "التصوف الجاوي في مبدأ Pangestu" كتبه زين نور خالق، رقم القيد 2832133032 ، قسم العقيدة والفلسفة الإسلامية، كلية أصول الدين والأدب والدعوة، جامعة تولونج أجونج الإسلامية الحكومية، بإرشاد الدكتور رزقا حمامي، الماجستير.

الكلمات الرئيسية: التصوف الجاوي، مبدأ Pangestu

خلفية هذا البحث العلمي هي العديد من حالات الأفعال الإجرامية وغيرها من الجرائم التي تنتشر غالبًا في وسائل الإعلام مثل التلفزيون والإذاعة والإنترنت وغيرها من وسائل الإعلام، حيث يكون سبب كل ذلك هو عدم السيطرة على النفس البشرية. لذلك، يريد الباحث شرح مفهوم التصوف الجاوي في مبدأ Pangestu، إذا يمكن استخدام ذلك المفهوم كوسيلة مرجعية لتطهير الروح، وتوضيح الأخلاق، وبناء الظاهر والباطن، والحصول على سعادة دائمة من أجل التقرب إلى الله الأحد. حتى يمكن من أن نصبح أشخاصًا قادرين على تنظيم الرغبات الموجودة في النفس، ويجعلنا دائمًا أن نشعر بإيجابية ويمكننا القيام بواجباتنا كبشر قدر الإمكان.

والمسائل في هذا البحث هي (1) كيف استراتيجيات التقرب إلى الله في مبدأ Pangestu ؟ (2) كيف يقوم أعضاء Pangestu بتنفيذ مبدأه حول التصوف الجاوي في الحياة اليومية؟ أما الغراض من هذا البحث فهي لشرح مفهوم التصوف الجاوي في مبدأ Pangestu وشرح أعضاء Pangestu الذين يقومون بتنفيذ مبدأه حول التصوف الجاوي في حياتهم اليومية. والمدخل المستخدم في كتابة هذا البحث العلمي هو المدخل الكيفي باستخدام الطريقة التاريخية والظاهرة. أما عند تحليل البيانات التي تم الحصول عليها، فيستخدم الباحث طريقة التحليل الوصفي.

بناءً على نتائج هذا البحث، وضح أن (1) الاستراتيجيات للتقرب إلى الله في مبدأ Pangestu هي بشكل تعليم الأخلاق إلى الله وإلى الناس. في حين أن الوصول إلى ذروتها، هو الابتعاد عن المنهيات (Paliwara)، والقيام بطريق السلام (rahayu) والقيام بالعبادة (panembah). (2) في حين أن أعضاء Pangestu في تنفيذ مبدأه حول التصوف الجاوي في حياتهم اليومية يشاركون في التذوق وممارسة مبدأ المرشد الحقيقي في كتاب Sasangka Jati.